



## INTEGRACIÓN

**La Fundación  
Secretariado Gitano  
apoyó a 140 jóvenes  
en sus estudios  
desde hace una  
década** ALBACETE 6 Y 7



▶ 21 Octubre, 2019

INTEGRACIÓN | FORMACIÓN Y EMPLEABILIDAD

# La Fundación Secretariado Gitano llega a los 10 años del 'Promociona'

Por el programa de apoyo educativo han pasado más de 140 jóvenes; se conmemora en el día de puertas abiertas del 31

E. REAL JIMÉNEZ / ALBACETE

La Fundación Secretariado Gitano tiene la maquinaria a pleno rendimiento. En las próximas semanas tienen muchas actividades, mucho que celebrar. Entre ello, que el programa *Promociona*, de apoyo educativo a los jóvenes gitanos, cumple 10 años. Por él han pasado en todo este tiempo «más de 140 alumnos» y lo que se constata, en palabras de la coordinadora provincial de la FSG, Encarnación Ballesteros, es que no sólo terminan sus estudios de Secundaria, sino que «cada vez son más los que se decantan por seguir, por continuar con estudios superiores».

Por eso, en la jornada de puertas abiertas que la organización ha previsto para el próximo 31 de octubre, el *Promociona* va a ser protagonista. La celebración, de hecho, ha comenzado este fin de semana, con un acto a nivel estatal, en Madrid, y al que «han asistido dos alumnos de Albacete».

**NUEVA CAMPAÑA.** Aprovechando esta conmemoración, además, explica Ballesteros, «se ha hecho una campaña, *Pupitre Gitano*, enfocada a educación». Con ella, y partiendo de la base de que seis de cada 10 alumnos gitanos abandonan sus estudios sin acabar la Secundaria Obligatoria, se pide a las instituciones que se garantice a este colectivo su derecho a una educación de calidad en España.

Al tiempo, se demanda a los poderes públicos una reforma de la actual Ley Educativa que promueva una educación realmente inclusiva, con atención a la situación específica del alumnado gitano, un plan de choque contra el fracaso escolar y medidas para prevenir y revertir la segregación escolar.

En Albacete, la campaña se pre-

## DECLARACIONES



**ENCARNACIÓN BALLESTEROS**  
COORDINADORA PROV. FSG

«Entre el 80% y el 85% de los que pasan por el *Promociona* terminan cuarto de Secundaria»

**«Este curso tenemos a 14 chicos y chicas que están en cuarto de la ESO»**

«Hemos participado, con otras cuatro ciudades, en un proyecto piloto para formar en 'Microinformática y Redes'»

sentará en el acto de puertas abiertas, que será a las 11 horas en la Fábrica de Harinas, al tiempo que se visibiliza el décimo aniversario del programa *Promociona*.

No es para menos, porque sus resultados hablan por sí solos. «Es

un programa de éxito», como se dará cuenta el próximo 31, rodeados de chicos que «han sido y son *Promociona*», y entre esos datos positivos sobresale, por ejemplo, que «en Albacete, entre el 80-85% de los que pasan por este programa terminan cuarto de Secundaria».

La FSG tiene una «ratio media de unos 25 alumnos por orientador educativo», aunque admite que en alguna ocasión «se ha pasado», y, sobre todo, subraya un logro que «va a más» y es que «poco a poco va aumentando la cifra que decide continuar con estudios superiores». El mayor problema con el que se encuentran son «las trabas económicas» porque el material en los ciclos de grado medio o superior no es barato, las tasas universitarias tampoco, aunque, como apunta Ballesteros, «de momento, a alumnos *postPromociona* no tenemos ninguno en la Universidad, pero todo se andará». La base está, porque en este curso 2019-2020 «hay 14 chicos y chicas en cuarto de la ESO», que es una cifra «considerablemente alta» y muchos continúan estudios no obligatorios.

El éxito del programa ha llevado a que haya una orientadora educativa y una profesora para este programa, que está financiado por el Fondo Social Europeo, y gracias a la convocatoria *Albacete Integra* del Ayuntamiento, al que presentaron este programa, cuentan con otro orientador educativo más.

Un equipo con el que trabajan, e inciden, en la educación de los jóvenes gitanos de los barrios Milagrosa, Estrella, Hermanos Falcó, Hospital y Carretas, que son «donde la comunidad gitana se encuentra con un desarrollo económico inferior y una situación más desfavorecida», señala la coordinadora provincial de la Fundación Secretariado Gitano.



## 'Calí', un programa que impulsa la autoestima

La FSG siempre ha trabajado el tema de mujer «de manera transversal», pero ahora lo hacen específicamente a través del programa *Calí*, cofinanciado por el FSE. Desde 2016 cuentan con una técnica en igualdad que, como en otras

ciudades donde la Fundación desarrolla este programa, «son chicas gitanas con formación universitaria superior». Trabaja con las participantes en el *Calí* «para consolidar un perfil prelaboral», se les forma y se les facilitan prácticas no laborales en empresas «como camarera de pisos, cocinera, azafata o en comedores escolares». Lo principal, para las 30 mujeres con las que se trabaja al año, es «que se impulsa su autoestima».

El *Promociona* no es el único programa que lleva a cabo con buenos resultados en esta organización, le va casi a la par el programa *Acceder*. Persigue, desde que se pu-

so en marcha en el 2001 en Albacete, garantizar una intermediación laboral que se ofrece con el objetivo de conseguir la incorporación efectiva de la población gitana al



► 21 Octubre, 2019



1. Participantes de varias de las ediciones del programa 'Promociona' en un encuentro celebrado en la Fábrica de Harinas. 2. Un grupo de estudiantes de una de las aulas 'promociona', con el material de estudio y de refuerzo con el que trabajan. 3y4. Prácticas de alumnos participantes en varias de las ediciones del programa 'Aprender-Trabajando', realizadas en empresas del sector de comercio. / FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

... EN CORTO

**31**

de octubre, la FSG celebrará su jornada de puertas abiertas, que se llevará a cabo en la Fábrica de Harinas, y se centrará en conmemorar el décimo aniversario del programa 'Promociona' y en presentar la campaña 'Pupitre Gitano'.

**141**

alumnos y alumnas gitanos han participado en estos 10 años en el programa 'Promociona'. En el curso actual hay 14 alumnos que cursan cuarto de Educación Secundaria.

**85%**

uno de los resultados más satisfactorios del 'Promociona' es que entre el 80% y el 85% de los participantes finalizan sus estudios obligatorios.

**16**

alumnos participan en la actual edición del programa 'Aprender-Trabajando', que implica seis meses de formación, el primero exclusivamente teórico y el resto combinando teoría y prácticas en empresas.

**30**

mujeres participan cada año en el programa 'Calif', para prepararlas en su perfil prelaboral. Se les forma, se trabaja su empleabilidad y se les facilitan prácticas no laborales. Muchas de ellas pasan después al programa 'Acceder'.

empleo. «La inserción laboral es el objetivo final» y por eso se trabaja con los participantes en la mejora de la empleabilidad, pero también con iniciativas valiosas como el *Aprender-Trabajando*.

«Lo llevamos haciendo desde hace cinco años, se mezcla teoría y prácticas, y de hecho el actual termina el próximo 31 de octubre», por lo que, apunta Encarnación Ballesteros, un poco más adelante se hará «una pequeña clausura» para darles los certificados, que «este

año han realizado sus prácticas en Alcampo». Los 16 alumnos que están participando en esta edición se han formado durante seis meses, el primero de teoría «pura y dura» y los otros cinco, «una mezcla de teoría y práctica», ya en las empresas.

**INTENSA PREPARACIÓN.** Alcampo es una de las empresas que colaboran con la FSG en su programa de empleo, pero son muchas más y, como reconocimiento, y para agradecer su respaldos y darles a

conocer los resultados, se las convoca en un acto que este año tendrá lugar el próximo 29 de noviembre. «El programa de empleo sin las empresas -afirma Ballesteros- se queda cojo» y, de hecho, muchas de ellas «acaban contratando a parte de los alumnos».

Ese mismo día de final de noviembre se presentarán los resultados de una experiencia piloto en la que Albacete ha participado, junto a otras cuatro ciudades, gracias a un convenio con Fundación Tele-

fónica «sobre Microinformática y Redes para formar a 13 alumnos gitanos en Nuevas Tecnologías y nuevos puestos de trabajo».

Ha sido una formación intensa, «400 horas teóricas, impartidas por una empresa de informática y comunicación de Albacete, y 160 horas de prácticas», que se han llevado a cabo «en las áreas de Electrónica y Comunicaciones de El Corte Inglés, Alcampo, Carrefour y Trineo, que es quien les ha formado, para poner en práctica lo aprendido».

Aparte de esta experiencia piloto, los resultados del *Acceder* son más que satisfactorios. «A finales de septiembre teníamos contabilizados unos 90 contratos y unas 70 personas insertadas en el mercado laboral, porque algunas tuvieron más de un contrato».

Eso sí, aunque el trabajo se intenta que sea de calidad, «son contratos temporales, la mejora hay que bajarla entre todos». Y entre los sectores, prima sobre todo Servicios, comercio y restauración.